

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

**Una Patria
Un Estado
Un Caudillo**

Año I

Jueves 10 de Diciembre de 1936

Núm. 126

En el frente de Aragón nuestras tropas ocuparon ayer importantes posiciones enemigas del sector de Azuaga

También en Somosierra las fuerzas nacionales desalojaron a los rojos de sus trincheras de Paredes de Buitrago

El general Varela dice a un periodista portugués: "La plaza de Madrid está virtualmente tomada; se entrará cuando sea prudente y oportuno."

Una Patria: ESPAÑA Un Caudillo: FRANCO

Más detalles de la muerte del duque de Fernán Núñez.—El cadáver, trasladado a Avila

(De nuestro enviado especial).—Calma absoluta. Un frío intenso se extiende por toda la zona de Madrid. La sierra está toda cubierta de nieve, y hoy, ya tarde, empezó a llover torrencialmente por todo el sector del frente.

Sobre la una llegamos al Hospital de Griñón, donde se hallaba depositado el cadáver del duque de Fernán Núñez, muerto ayer en la Casa de Campo.

El duque era teniente de complemento del Arma de Caballería, y estaba de «enlaces» con el teniente coronel Bartomeu.

Cuando conversaba con otros oficiales en el sector de la Casa de Campo, una bala, escapada de la zona del tiroto, que estaba muy cercano, le atravesó la cabeza, quedando muerto instantáneamente.

El cadáver fué envuelto en una bandera española de los Requetés de Griñón. Estos le hicieron guardia durante la noche.

A las dos salieron los restos mortales del duque en un coche estufa para Avila, donde habría de recibir sepultura. Le acompañaban en varios automóviles sus hermanos el conde de Elda, el conde de Barajas y la marquesa de Nules, su primo el conde de Tebas y el marqués de Luca de Tena.

Durante una misa en la Casa de Campo, vuelan los aviones enemigos sobre nuestras posiciones

Estuvimos hoy en la Casa de Campo, en donde el día de ayer se celebró con todo entusiasmo. A pesar—nos dicen—de que desde las seis de la mañana el enemigo estuvo haciendo fuego de baterías contra nuestras posiciones, en el cerro de las Garabitas celebramos, a las nueve de la mañana, una misa, que resultó emocionante. Asistió a ella el teniente coronel Bartomeu, así como una veintena de oficiales y gran número de soldados de Regulares y Tercio. Durante la misa volaron varios aparatos enemigos sobre nuestras posiciones, sin causarnos bajas.

Un almuerzo en la trinchera del teniente coronel Bartomeu

En su trinchera, el teniente coronel Bartomeu ofreció una comida a sus oficiales, recibiendo luego nuestras tropas de este

COMUNICADO OFICIAL

Es rechazado un intento de avance enemigo en el frente de Guipúzcoa

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«La actividad del enemigo se ha manifestado hoy en el frente aragonés, persistiendo en su presión sobre los sectores de Alportan, Quinto y Villafranca del Ebro. También intentó un ataque en el sector de Mondragón. En el frente de Guipúzcoa, nuestras fuerzas rechazaron un intento de avance enemigo.»

En el frente aragonés, nuestras tropas ocupan importantes posiciones rojas. 26 muertos y 100 prisioneros enemigos

En el frente de Aragón, sector de Azuaga, nuestras tropas ocuparon posiciones importantes del enemigo, cogiéndole cuatro ametralladoras, 26 fusiles, un mortero, muchas municiones, 26 muertos y 100 prisioneros.

Afortunado ataque nocturno sobre las trincheras marxistas de Paredes de Buitrago, en Somosierra

En Somosierra, nuestras fuerzas intentaron un ataque nocturno sobre las trincheras enemigas de Paredes de Buitrago. Se atacó con granadas de mano, obligando a los rojos a abandonar las trincheras y apoderándonos de gran cantidad de armas y municiones, así como de las trincheras.

En los restantes frentes y sectores, sin novedades dignas de mención.

La situación de conjunto continúa estacionaria, aunque favorable para nuestras armas.»

INFORMES OFICIALES

Los rojos, en fuga en el sector de Azuaga

SALAMANCA, 9.—El «Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo, a las veinte horas del día de hoy, facilita las siguientes noticias:

«Frente Norte. Quinta División: Como consecuencia de un ataque enemigo en Aragón, nuestras fuerzas han realizado un violento contraataque en Azuaga, poniendo en fuga al enemigo, al que se le cogieron cuatro ametralladoras, muchos fusiles, un mortero del ochenta y uno y municiones. Se le hicieron veintiséis muertos y cien prisioneros.»

Ataque de nuestra tropa en el sector de Espinosa de los Monteros

En el frente del Cantábrico, la persistencia del mal tiempo dificultó las operaciones. En un ataque realizado por nuestras fuerzas en el sector de Espinosa de los Monteros, se recogió al enemigo un mortero y una ametralladora.

En el frente de Somosierra, algunas escaramuzas, cogiendo a los rojos varias trincheras.

Séptima División: División de Soria y Ejército del Sur, sin novedad.»

sector la visita del coronel García Escámez con su Estado Mayor. En fin, estos soldados de España celebraron con todo orgullo el día de su Patrona, y esto es lo que ellos quieren que se sepa.

Hoy, por donde quiera que hemos ido, todos nos han hablado de los actos que tuvieron con motivo de la fiesta de ayer. Sépase, pues, que en lo más hondo, y allá en lo más avanzado, donde nunca cesa el fuego, no olvidó ningún soldado la gran solemnidad religiosa que se celebraba.

Intentonas de los rojos fracasadas.—Bombardeo aéreo de todo el sector que circunda la carretera de Coruña

En la jornada de hoy por este sector, la intensidad del fuego enemigo ha sido me-

nor que en días anteriores; sólo a la una de la tarde fué un poco más intenso el tiroto.

Esta madrugada pasada, creyendo quizás que cogerían a nuestros soldados algo distanciado de sus trincheras por la festividad del día, los rojos intentaron un fuerte ataque por el sector de Húmera, Pozuelo y Aravaca.

El ataque fué rechazado energicamente en toda la línea, sin que pudieran conseguir ni uno solo de los objetivos, que no han variado.

Esta tarde por donde estaba algo más duro el frente era por Villaverde, por donde nuestros soldados sostenían duro tiroto con el enemigo.

La Artillería, si bien ha actuado durante el día, no ha sido con la intensidad que en

días anteriores, tanto la nuestra como la contraria.

Sobre las tres, más de veinte aparatos nacionales de bombardeo ha evolucionado sobre todo el sector que rodea la carretera de La Coruña, llevando a cabo un bombardeo intenso sobre el enemigo, al que seguirían algunas acciones de nuestra Infantería.

La evacuación de Madrid, obligatoria para los niños.—Unas 300.000 mujeres y niños han sido ya evacuados

La evacuación es un hecho que continúa en Madrid. Esta se ha hecho obligatoria para los niños. Según parece, tienen temores los rojos de una epidemia infantil. Entre mujeres y niños van evacuados unos trescientos mil, preparándose ahora la evacuación de otros tantos, con lo quedará vacía de vecinos la población.

El temporal de frío y lluvias en el frente

En resumen, el frente sigue sin variar. El tiempo ha vuelto a empeorar, y las operaciones sobre el suelo de las afueras y barrios de Madrid se hace penosísima para nuestros soldados.

Los rojos, parapetados en la ciudad, no sufren las inclemencias de los días de frío y lluviosos como nuestras tropas; pero, a pesar de ello, el mando formidable de nuestro ejército hará de Madrid pronto otro pedazo más del suelo conquistado.

Impresión de conjunto sobre la jornada de ayer

Lisboa, 9.—En el frente de Madrid no hubo operaciones de guerra propiamente dichas. Sólo incursiones aisladas y acciones de la Aviación nacional, efectuando minuciosos reconocimientos sobre las trincheras enemigas de Cuatro Caminos y barrio de Argüelles.

La Aviación roja, que se elevó, no aceptó combate con los aviadores del Ejército.

Declaraciones del general Varela a un periodista portugués

Lisboa, 9.—Un periodista portugués, destacado en el frente de Madrid, ha conversado con el general Varela. Este declaró:

«La táctica que emplean las fuerzas del Ejército nacional no puede menos de producir buenos resultados. No hay por qué sentir prisas. La plaza de Madrid está virtualmente tomada. Se entrará cuando sea prudente y oportuno.»